

# JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2017

## ZeitRäume Bodenstedt

### **Bericht der Jahreshauptversammlung vom 16.01.2017 in Bodenstedt, ZeitRäume, Pferdestall**

Um 19:30 Uhr begrüßte der Vorsitzende Dr. Christoph Mayer die anwesenden Mitglieder im ehemaligen Pferdestall in den ZeitRäumen

Der Verein ZeitRäume Bodenstedt blickt wieder auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Die Veranstaltungen des Jahres bildeten den zentralen Teil des Berichts. Im Jahr 2016 bot der Verein ein sehr vielfältiges Programm. Im Februar begann das Veranstaltungsjahr mit einem Vortrag von Herrn Dr. Binner über das Kriegsende in unserer Region. Die zugehörige Publikation „70 Tage Gewalt, Mord, Befreiung. Das Kriegsende 1945 in Niedersachsen.“, die im Auftrag der Stiftung Niedersächsische Gedenkstätten herausgegeben wurde, ist in der Region erstmals der Öffentlichkeit vorgestellt worden.

Im März präsentierte zunächst Herr Goebel im Trauzimmer die Fortführung der Genealogie-Untersuchung, die auf Grund von neuen Daten einen erweiterten Stammbaum der Familie ergab. Herr Dr. Dahms vom Ostfalia-Netzwerk führte in das Thema Geschichte im Comic an Beispielen von der Werlaburg, aus Quedlinburg und Hildesheim ein.

Ein großer Erfolg war wieder der Dorfflohmarkt im April. Auf über 20 Höfen mit über 60 Ständen konnten die Besucher nicht nur auf Schnäppchenjagd gehen, auch für das leibliche Wohl war gesorgt. Als besonderes Bonbon gab es eine Auktion auf dem Hof mit gespendeten „Schätzchen“.

Im Mai gab es eine reizvolle Kombination zweier Lesungen. Frau Susanne Jasper, die mit ihrer Zeitungs-Kolumne ein breites Publikum anspricht, las aus ihrem Buch „Kinder, Kinder“. Mit Herrn Dr. Lutz Tantow begaben wir uns anschließend auf einen fiktiven Spaziergang mit dem Mathematiker Carl Friedrich Gauß.

Beim Heimatabend, der in diesem Jahr zum ersten Mal mit den Ortsfreunden gemeinsam ausgerichtet wurde, erinnerten wir uns anhand eines Films von Thomas Wilkens an die 850-Jahr-Feier. Obwohl erst 15 Jahre zurück liegend, war die Erinnerung an das Bodenstedter Großereignis im neuen Jahrtausend interessant und anregend.

Der Spätsommer stand ganz im Zeichen der Musik. Im August gab es zunächst die Neuauflage der Veranstaltung „Da ist Musik mit drin“. Junge Musiker führten in Form einer musikalischen Zeitreise durch die ZeitRäume in historischen Kostümen. Die Veranstaltung fand unter der Leitung von Frau Ilka Schibilak vom Verein Kinderklassik e.V. aus Braunschweig statt. Ebenfalls im August spielten die lokalen Künstler/Rockgruppen „Puppets on a String“, „Motorsägenservice“, und „Ex-Tales“ aus den Nachbargemeinden Ilsede und Lengede sowie „Callin Tommy“ aus Braunschweig beim zweiten „ZeitRäume rockt!“-Festival. Die Junggesellschaft Bodenstedt unterstützte die Veranstaltung durch einen Getränke- und Grillstand. Die mitreißenden Auftritte, die besondere Atmosphäre und die hervorragende Akustik auf der Hofstelle begeisterten die Zuschauer erneut. Im September traten das Duo Laura Isabel Biastoch (Gesang) und Demian Emig (Klavier) mit dem Programm „Verliebt, Verlobt, Verheiratet, Geschieden“ im Salon auf. Mit ihrer tollen Show eroberten sie die Herzen des Publikums in gemütlicher Salonatmosphäre.

Im Oktober gab es das fünfte „Aepfel un ´ Aerdaepfel“-Fest:

Bei ausgezeichnetem Oktoberwetter war der Tag mit etwa 600 Teilnehmern wieder hervorragend besucht. An dieser Stelle dankte der Vorsitzende noch mal allen freiwilligen Helfern.

Am Jahrestag der Grenzöffnung, dem 9. November, rief uns Herr Prof. Dr. Steinbach anhand von bemerkenswerten Situationen und Ereignissen rund um die Grenzöffnung nochmal die Stimmung der mittlerweile 27 Jahre zurück liegenden Vorgänge in Erinnerung.

Einige der im vergangenen Jahr zum Fotowettbewerb eingereichten

Aufnahmen wurden im Kalender der Löwenapotheke veröffentlicht, der in diesem Jahr mit dem ZeitRäume-Motto verbunden war.

Herr Knaup berichtete über die Kassenlage. Der Verein konnte ein positives Kassenergebnis erzielen. Die im Jahr zuvor getätigt Investition in die Antragstellung an den Schacht-Konrad-Fonds konnte insoweit genutzt werden, dass eine frühzeitige Beantragung der sogenannten LEADER-Mittel für den Ausbau des Kuhstalls möglich war, was letztlich erfolgreich war (s.u.).

Herr Goebel berichtete über den Internetauftritt der ZeitRäume, der im vergangenen Jahr wieder einen stabilen Besucherzuspruch hatte.

Aus dem wissenschaftlichen Beirat berichtete Herr Dr. Binner über den Stand der Antragstellungen zum Projekt zu „Rudolf Paes und die Landesforsten“. Da die Landesforsten keine Unterstützung leisten, sind weitere potentielle Geldgeber gesucht worden und eine Reihe von Anträgen vorbereitet und auch bereits auf den Weg gebracht worden. Mit konkreten Aussagen über die weitere Finanzierung wird in diesem Jahr gerechnet.

Es fanden Vorstandswahlen statt. Neu bzw. wieder zu wählen waren die Positionen des stellvertretenden Vorsitzenden sowie Schriftführer und Beisitzer.

Hans-Hermann-Goebel, Mitglied des Gründungsvorstands, zieht sich aus der Vorstandsarbeit zurück, betreut aber die Internetseite des Vereins weiter. Der Vorsitzende dankte ihm für die geleistete Arbeit.

Hierfür wurde Klaus-Georg Tannenbaum in den Vorstand neu gewählt. Olaf Marotz und Bernhard Wolters stimmten der Wiederwahl zu.

Der Vorsitzende dankte allen für die geleistete Arbeit.

Der Vorstand setzt sich jetzt wie folgt zusammen:

1. Vorsitzender: Dr. Christoph Mayer

2. Vorsitzender: Klaus-Georg Tannenbaum

Schatzmeister: Michael Knaup

Schriftführer: Olaf Marotz

Beisitzer: Bernhard Wolters

Das Veranstaltungsprogramm für 2017 wird vielfältig und abwechslungsreich.

Neben bewährten Veranstaltungen, wie dem Aepfel- un ´ Aerdaepfel-Fest wird, es diesmal im August ein Bürgerfrühstück auf dem Hof geben, das vom Musikzug Vallstedt begleitet wird.

Ansonsten setzt sich das Programm aus einer Mischung aus Lesungen, Vorträgen, und Musikveranstaltungen zusammen. Auch der Heimatabend ist wieder im Programm.

Die Übersicht über die Veranstaltungen befindet sich auf der Seite Termine

Das Projekt Kuhstall, das der Verein in der Antragstellung unterstützt hat, wird anhand von Planungsskizzen vorgestellt und besprochen.

Frau Schwartz-Landek gab Informationen über den zeitlichen Verlauf der Maßnahme. Diese wird voraussichtlich im Frühjahr begonnen und spätestens bis Mitte nächsten Jahres abgeschlossen sein. Der Ausbau des Kuhstalls wird die Hofstelle aufwerten und wird die Nutzung der ZeitRäume nicht nur durch den durch den Verein nachhaltig verbessern.

Die Erstellung didaktischer Materialien ist in einem Gemeinschaftsantrag in Bezug auf die LEADER-mittel geplant. Für die musealen Einrichtungen im Landkreis soll ein gemeinsames Vermittlungskonzept geschaffen werden. Eine Erstellung von didaktischen Materialien muss darin enthalten sein.

Der Verein signalisierte seine Unterstützung. Der Vorsitzende machte die Dringlichkeit deutlich, da die didaktischen Materialien unerlässlich sind um Schulen eine sinnvolle Einbindung in den Unterricht zu ermöglichen.

Um 21:30 schloss der Vorsitzende die Versammlung.